

■ El financiamiento es sólo 2% de la cartera total del sector; se cumple con el manual, dice

No está amenazada la viabilidad de la banca de desarrollo por crédito a Pemex: Aportela

■ VÍCTOR CARDOSO

El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, rechazó que la viabilidad de la banca de desarrollo mexicana, particularmente Nafin, Bancomext y Banobras, esté amenazada por la cartera de crédito que han otorgado a Petróleos Mexicanos (Pemex) y menos con un financiamiento de 15 mil millones de pesos otorgado la semana pasada para el pago a proveedores. La cartera de Pemex, afirmó el funcionario de la Secretaría de Hacienda, es menor a 2 por ciento del total que maneja la banca de desarrollo.

YA EMPEZÓ PARTE
DEL APOYO, QUE ES
EL BONO DE
PENSIONES DE 50 MIL
MILLONES DE PESOS

En declaraciones a la prensa, luego de que el lunes la calificadora Moody's advirtió de riesgos por el creciente endeudamiento de Pemex con la banca de desarrollo, Aportela Rodríguez manifestó: "Primero, Moody's, hace unas semanas, aumentó la calificación incluso de los bancos de desarrollo; segundo, el crédito representa 2 por ciento de la car-

tera total de los bancos de desarrollo, en promedio, que dieron el financiamiento; tercero, se otorgaron con todos los procedimientos, no hay ningún problema con esos créditos" y de ninguna manera esas instituciones bancarias se encuentran en riesgo. "No están en ningún riesgo, tienen sistemas como cualquier banco, con consejeros independientes, con procedimientos de análisis de todos y cada uno de los financiamientos. (Los créditos) están dados con todo lo que marca el manual bancario que se tiene", dijo.

Aportela Rodríguez negó incluso que la banca de desarrollo del país pueda llegar a sufrir una rebaja en su calificación crediticia derivada de la cartera de crédito de Pemex y que fue señalado como un riesgo por la agencia Moody's.

—¿Entonces, no está en riesgo la banca de desarrollo?

—Claro que no.

Plan de capitalización

Sobre Pemex, se le preguntó sobre el plan de capitalización que diseña la Secretaría de Hacienda en conjunto con la petrolera. "Estamos trabajando, Pemex también está trabajando en su ajuste y estamos viendo las opciones. Ya empezó parte del apoyo el año pasado de lo que mandata la ley, que es el bono de pensiones de 50 mil millones de pesos; este año deberá también completarse lo que se va a apoyar con esa parte, de acuerdo con lo que marca la reforma energética".

—¿Sería en un par de meses cuando se dé el anuncio? —se le preguntó.

—Sí, relativamente pronto.